

CAI EA 5  
 C18G  
 DEC. 22/76  
 DOCS

# Profil **Kanada**



Ottawa, Kanada

Jahrgang 3, Nr. 26

22. Dezember 1976

Season's Greetings  
 Joyeux Noël  
 Heureuse Année  
 Happy New Year  
 God Jul Och Gott Nyttår  
 Frohe Weihnachten  
 und ein glückliches  
 Neues Jahr  
 Bon Natal  
 Feliz Ano Novo  
 Felices Pascuas  
 y  
 Próspero Año Nuevo



Καλά Χριστούγεννα  
 και  
 Ευτυχισμένος ο Καινούριος Χρόνος  
 Laimingu, Nauju Metų!  
 Linksmų šv. Kalėdų  
 ir  
 Laimingu, Nauju Metų!  
 Glædelig Jul Og Godt Nyttår  
 Wesolych Świąt i Szczęśliwego  
 Nowego Roku  
 الطيب التمنيات بمناسبة الاعياد السعيدة

## Ein buntes Mosaik von Weihnachtsbräuchen in Kanada

Auch in Kanada ist das Schöne an Weihnachten, daß der Ablauf des Festes schon vorher bekannt ist. Jedes Jahr kommt die Familie dann zum traditionellen Weihnachtsschmaus zusammen, folgt den alten Bräuchen und erlebt die gleichen Freuden wie in den Vorjahren.

### Weihnachtsschiffe

In Britisch-Kolumbien beherbergen die Hafenstädte Vancouver und Victoria Menschen, die aus aller Herren Länder dorthin gezogen sind. Für sie sind die "Christmas Ships" fester Bestandteil der Weihnachtszeit. Auf Vancouvers lichterbekröntem Weihnachtssängerschiff mit einem Christbaum am Mast fahren Glockenspieler und Kinderchöre. Ihm folgt eine ganze Flottille kleinerer Fahrzeuge - Schleppkähne, Fischerboote, Löschboote und Privatyachten. Seit vielen Jahren hat dieser traditionelle Bootskorso die Wasserstraßen Groß-Vancouvers befahren und die Leute an den Ufern mit weihnachtlichen Klängen erfreut.

Victorias "Santa-Ship" setzt Mitte Dezember die Segel und befährt eine Strecke, die nach den Vereinigten Staaten und den kanadischen Golfinseln führt. In den kleinen Ortschaften am Wege verteilt das Nikolausschiff Spielzeug an die Kinder.

### Métis

Nicht selten kann man von den Weihnachtsbräuchen der Kanadier auf die Herkunft ihrer Vorfäter schließen. Beispielsweise spielt bei dem Weihnachtsschmaus der Métis in Nordkanada, der Abkömmlinge von Frankokanadiern und Indianern, das Büffelfleisch immer noch eine große Rolle. Heiligabend beginnt das Feiern, das manchmal bis zu zwei Wochen dauert. Oft gehört dazu auch eine kirchliche Feier, in jedem Falle handelt es sich aber um ein großes Familientreffen. Die Männer schießen im Freien ihre Gewehre ab, um die Feiertage mit fröhlichem Geknalle einzuleiten.

Das traditionelle Essen erinnert an alte Zeiten, das Beste ist dafür eben gut genug: